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特首：邊個最幫你就投佢票！
欣喜社會團結發展正面 籲踴躍投票讓施政更有效率

尚有一星期

就是區議會選

舉投票日，香

港特區行政長官李家超在香港新聞博覽館

開幕5周年座談會上表示，要建設美好社

區，包括區內設施規劃等問題都需要在區

議員了解居民意見後，再向政府反映，令

政府在地區施政方面更有效率，否則社區

建設的供應與需求「不對稱」，只會浪費

時間及資源的同時，亦與市民的需求不脗

合。他強調今次區議會選舉十分重要，市

民若不投票肯定是損失，「你鍾意嗰個人

你梗係追佢啦嘛，係咪呀！咁先至得我太

太垂青啫！所以邊個最幫你嘅，你就梗係

投佢票。」

◆香港文匯報記者 藍松山、蕭景源

香港文匯報訊 選舉管理委員會主席陸啟康昨日
在香港電台發表《香港家書》，表示12月10日舉行
的第七屆區議會換屆選舉，是完善地區治理體系後
的首場大型選舉，意義非常重大，呼籲所有已登記
選民踴躍投票。選舉臨近，他和選舉事務處的同事
現正努力作最後衝刺，務求當日選舉順利進行。
陸啟康表示，重塑後新一屆的區議會以民生福

祉為依歸，專注處理與市民日常生活息息相關的

地區事務，為市民和政府之間一道非常重要的溝
通橋樑。選舉當日，選舉事務處將調配超過
30,000名選舉工作人員，於投票日負責投票、點
票和支援工作。
香港早前面對疫情或惡劣天氣時，每一個社區

都受到影響，市民亟需要支援，他相信大家倘能
選出有能力、有承擔、有抱負，凡事想市民所
想、急市民所急、真心關注社區民生和貼地的區

議員，將來香港再次遇上類似的挑戰時，每個
社區必定可以在一個健全區議會的運作下，得
到更有效率、有系統的幫助及支援、更切合不
同社區市民的實際需要。
陸啟康強調，當政府努力地在各方面為市民推
出各項民生政策或措施的同時，亦需要市民的支
持，凝聚大家的力量，提升地區治理效能，希望
選民在投票當日，無論有什麼其他安排，都盡量
抽時間投票支持你心目中的候選人，為社區注入
正能量，齊心守護香港這個一直陪伴大家成長的
家，共同為香港未來的發展出一分力。

三萬職員選舉日候命 確保選舉順利進行

香港文匯報訊（記者 藍松山）新一屆區議會將
由各區民政事務專員出任各區區議會主席，統籌
區議會、「三會」和關愛隊，並擔任地區管理委
員會主席，協調特區政府各部門代表商議地區事
務，為居民解決跨部門的地區問題。民政及青年
事務局前日及昨日分別在社交平台發放短片，分
享港島及新界各區專員的工作展望。他們都表
示，期待與新一屆區議員攜手共建具活力、宜居
的社區。
灣仔民政事務專員張雁伶表示，灣仔是糅合傳

統及新意，薈萃多元文化的社區，亦是國際展覽
活動、大型節日盛事的集中地，相信新一屆區議
會會善用灣仔的優勢，凝聚各界力量，攜手構建
宜居便利、關愛共融、充滿活力的灣仔。
東區民政事務專員陳尚文表示，東區內有很多

富有歷史文化的建築物，還有不少新的發展項
目。他將會全力以赴與各政府部門、議員、地區
人士及團體緊密合作，致力推動落實政府各項政
策和項目，舉辦各項富東區特色的社區活動，盡
力為東區居民謀福祉。
中西區民政事務專員梁子琪表示，將會帶領全

新的區議會、關愛隊、「三會」及青年委員會，
全心全意締造宜居中西區，通過政、商、民通力

合作，做到「心繫中西傳關愛，共獻社區樂同
行」。
南區民政事務專員鄭港涌表示，南區由一個漁

民聚居，發展至今時今日集工商貿、科技與消閒
於一身的社區。他會進一步做好統籌工作，帶領
區議會、關愛隊及「三會」齊心協力，推動南區
與時並進，打造更生氣勃勃、宜業宜居的南區。
葵青民政事務專員鄧顯權表示，葵青作為香港

的重要基建樞紐，連接新界及市區，在工商業並
重之餘，亦是既有鄉村，亦有繁華鬧市的宜居地
區。他未來會帶領區議會與不同界別，舉辦具特

色的地區活動，與市民並肩同行，締造葵青成為
一個完善社區。
西貢民政事務專員馬瓊芬指出，西貢區不但是
香港後花園，還是城鄉共融的社區，近年區內多
了不少手作市集、藝術壁畫，處處感受到文化活
力。她未來會帶領區議會、民政署、「三會」、
關愛隊，聯同各政府部門齊心協力做實事，讓居
民樂活在西貢。
屯門民政事務專員關可臨表示，屯門有青山綠
水、傳統文化，亦有新興工業，更加是連接市
區、新界西部、以及大灣區的交通樞紐。他將會
與新一屆區議員，就屯門居民關注的地區政策和
服務，切實地反映意見，為屯門區居民建設更美
好的生活環境。
元朗民政事務專員胡天祐表示，隨着「北部都會
區」發展，元朗區會融入港深「雙城三圈」的空間
格局，成為香港的新經濟引擎及宜居宜業都會區。
他期望可以與新一屆區議員合作，做好城鄉共融，
為居民打造一個更宜居、更繁榮的元朗區。
離島民政事務專員楊蕙心表示，未來會與各議
員攜手，協助政府更好地掌握地區的脈搏，配合
社區需要，提供更多社區康樂和福利醫療設施，
以提升居民的生活環境及生活品質。

各區民政專員盼與新屆區員共建美好社區

李家超在座談會上被問到政府官員為區議會選
舉宣傳「空群而出」時表示，在推動投票的

過程中，整個特區政府團隊都在積極推廣，更看到
香港社會團結了很多，正面發展令他感到欣慰。
談到新一屆區議會將如何幫助市民及香港打造
美好社區，他坦言，區議會的工作影響每一名市
民，無論是區內的噪音、滴水、衞生、阻街、罪
案問題等，均與市民息息相關，但現屆區議會有
不少亂象，不少相關案件更在法庭審理中，而區
內的公園應如何興建、社區什麼位置應加建座位
等社區需求，均需要由區議員向政府表達，否則
社區建設的供應與需求會「不對稱」。
因此，李家超認為市民在今次選舉中若不投票肯
定是損失，「我係希望照顧我啲細路仔問題，佢
（當選者）嘅興趣喺第二度，咁唔係話佢唔好呀，
但佢幫唔到我呀嘛……所以12月10日我就會很早
（去投票），不過你哋飲完茶先去投票都得。」

各官員落力落區宣傳
一眾司局長亦趁昨日周六與各部門同事組成的
義工隊落區宣傳區選。律政司副司長張國鈞聯同
民政及青年事務局局長麥美娟，落區「嗌咪」宣
傳。他笑說，有街坊見他們如此落力，還開玩笑
說想投他們一票，「其實想支持我哋嘅話好簡
單，一齊響應呼籲，喺12月10日嘅區議會選舉投
票選出理想的區議員就得喇！」
文化體育及旅遊局局長楊潤雄透過社交平台表
示，文體旅局及康文署的義工隊走進屯門，呼籲
市民1210區議會選舉中投票。他亦一起參與走入
社區，派發傳單，為建設美好社區，向市民推廣
區議會選舉的重要性。
保安局局長鄧炳強昨日一早與保安局團隊去到
銅鑼灣向市民派發傳單，並向大家講解選舉日的
投票安排。早前，鄧炳強在社交平台舉行了票
選，讓大家投選心目中最想他在昨日保安局運動
日上參加的運動項目。他昨日在社交平台發短視
頻揭曉，原來是足球九宮格，還十分有心思地聯
同參與的保安局副局長卓孝業、常任秘書長李百
全穿上23、12、10號球衣，提醒大家於2023年12
月10日區選齊投票。
商務及經濟發展局局長丘應樺昨日下午聯同問
責團隊、義工隊，與工貿署及通訊辦合共40多
人，落區到荃灣，向市民派發宣傳品，提醒市民
記得12月10日與家人、朋友一齊踴躍投票，選出
理想人選，共建好社區。

推訊息靜態貼圖
公務員事務局昨日在社交平台表示，為了進一
步宣傳1210區選齊投票的訊息，昨日推出一套共
10款圖案的WeChat、WhatsApp訊息靜態貼圖，
讓大家隨時隨地「撳個掣」就可以使用並廣傳。
民政及青年事務局昨日「全家總動員」，麥美
娟聯同副局長梁宏正、常秘林雪麗、民政事務總
署署長張趙凱渝，以及民青局同事及民政總署義
工隊，共同到上環文化廣場派發區議會選舉宣傳
單張，提醒上環各位街坊投票，並向大家講解選
舉流程同注意事項。
政制及內地事務局常任秘書長傅小慧和副局長
胡健民昨日和今日（3日）率領不同職系和職級的
同事組成義工隊，在大埔區派發宣傳單張，宣揚
區選齊投票的訊息。
廉政專員胡英明、副專員丘樹春聯同首長級人
員率領一眾廉署同事及一班廉署青年組織的成員
到達黃大仙區派發區選宣傳單張。所謂「上陣不
離夫妻檔」，他還聯同太太一同參與宣傳活動，
非常齊心落力。
香港消防處則派出代言人「任何仁」，與社會
企業吉祥物「友建樹」一起拍攝短片，提醒選民
於12月10日投票。

香港文匯報訊 具備豐富地區工作和選舉經驗的
民政及青年事務局局長麥美娟近日在社交平台發
帖，分享2019年選舉時的遭遇和感受。她表示，
當時愛國愛港、愛和平的義工及選民無論是在街
上助選，或是去投票站投票都飽受黑暴威脅。4年
後的今天，能夠有一個和平的香港是彌足珍貴
的，大家要銘記當時的亂象，汲取教訓，才會更
明白今天的安靜平和得來不易。

嘆「今天和平彌足珍貴」
麥美娟在前日的帖文中表示，自己早前到柴灣

宣傳區選時，在路上見到不同參選人和義工們在
熱情地進拉票工作。這個和平的光景實在令她感
慨萬分，特別是義工終於能夠安心助選，但這在
2019年時是她最大的憂慮。
她說，在地區服務30年，最自豪的就是有一個

龐大又熱心的義工團隊。他們在地區工作上一直
默默支持，是她工作的最強後盾。在過去多場選
戰，義工們都熱心為她助選拉票。然而，在2019
年的區議會選舉時，情況實在是惡劣至極。工作
時的騷擾指罵愈來愈頻密，暴徒更在網上不斷
「起底」建制人士的資料，漸漸連家人和義工也
不放過，稱為「禍必及家人」，藉此阻嚇大眾繼
續支持建制的力量。
隨着局勢失控，義工的人身安全更成為她最大
的擔憂：數個辦事處被多次毀壞縱火；試過有人
在家訪時用刀指嚇，又試過有人向街站掟冰塊，
攻擊義工又不留證據，用心險惡，更曾有暴徒在
網上聲稱要到街站掟汽油彈，嚇得同事趕忙拉着
大家離開等，種種手段實在令人髮指，也令人痛
心。
麥美娟坦言，在一班同樣堅持的同事和義工朋

友的支持下，大家把選舉變成了名副其實的「選
戰」，做好了各種應對準備，如要分發防刺衣等

安全裝備、做街站時要帶備迷你滅火筒、義工全
部不入鏡或要打碼、更要時刻留意風吹草動及網
絡消息準備隨時撤離等。她記得有一次開夜站，
住在附近的朋友自發和丈夫在街站附近巡邏留意
情況。平民百姓家中自然是沒有什麼武器防身，
結果他們就拿着一袋碌柚傍身，整件事既荒誕又
無奈，也反映了當時的惡劣境況。
昨日，麥美娟在社交平台上首次公開當年她多
個辦事處被暴徒打砸搶燒的閉路電視片段，包括
一群黑衣蒙面暴徒打破其青衣的辦事處捲閘和玻
璃門，砸爛辦事處內的設備儀器，「這些遭遇都
不只我一個人經歷過，而是所有反對黑暴的參選
人都曾面對，可惜當時的危險和不公，卻未受媒
體大眾關注了解。」

籲投票選出心儀區議員
當年，愛國愛港、愛和平的義工及選民無論是
在街上助選，或是去投票站投票都飽受黑暴威
脅。「今天，我們可以無畏無懼參與助選工作，
亦可以堂堂正正到投票站，選出心儀的區議員。
這一切都是得來不易，大家一定要好好珍惜這個
安全和平的香港。1210投票支持今屆區議會選
舉！阻止黑暴再破壞我們的美好社區！」

麥美娟憶黑暴亂象 籲珍惜安全和平挺區選

◆各區民政事務專員分享未來區議會工作展望。
視頻截圖

◆2019年，時任議員的麥美娟多個地區辦事處被
黑暴破壞。

◆各官員近日積極落區宣傳區選，呼籲市民踴躍投票。
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